

## BAB V

### PENUTUP

#### A. Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian yang telah dipaparkan di atas mengenai Kajian Teologis Tentang Gereja yang Bertumbuh Menurut Rick Warren dan Relevansinya Bagi Gereja Toraja Jemaat Eben Haezer Palopo Klasis Kota Palopo maka penulis menyimpulkan bahwa dalam gagasan Rick Warren yang memnjelaskan gambaran mengenai cara agar gereja dapat bertumbuh bukan hanya dilihat dari segi jumlah, kualitas warga jemaat, tetapi juga dari segi fasilitas. Seperti yang telah dilakukan oleh Rick Warren yakni membentuk kelompok penelahan Alkitab, menarik perhatian orang, memberikan orang ruang dan kesempatan, melakukan perkunjungan, dan lain sebagainya.

Penulis melihat bahwa, sejauh ini Gereja Toraja Jemaat Eben Haezer Palopo Klasis Kota Palopo telah mengalami pertumbuhan baik rohani maupun fasilitas gereja. Dalam perjalanan untuk membuahakan hasil yakni gereja bertumbuh, tentu melalui proses yang begitu panjang dan seringkali tidak sejalan dengan yang ditetapkan oleh Allah. Seperti yang terjadi dalam kehidupan warga jemaat Eben Haezer Palopo Klasis Kota Palopo, di mana penulis menyimpulkan bahwa adanya relasi yang tidak harmonis antar jemaat yang disangkutpautkan dengan pelayanan dan kepentingan pribadi.

Padahal seharusnya gereja berjalan sesuai dengan ketetapan Allah seperti menghasilkan buah, mengabarkan kabar sukacita, dan saling mengasihi. Demikian juga seperti gagasan yang dibangun oleh Rick Warren. Agar dapat mencapai tujuan gereja yang sesungguhnya. Tetapi dari tahun ke tahun Gereja Toraja Jemaat Eben Haezer Palopo terus bersatu dalam menyelesaikan persoalan tersebut. Dengan melalui teori Rick Warren, penulis mencoba hal yang baru dalam Jemaat Eben Haezer Palopo Klasis Kota

Palopo sebagai teori pendukung agar warga jemaat lebih mengerti dan memahami mengenai gereja yang bertumbuh.

## **B. Saran**

Setelah melihat bagaimana pertumbuhan dan perkembangan Gereja Toraja Jemaat Eben Haezer Palopo Klasik Kota Palopo, maka saran agar jemaat terus bertumbuh dan mengalami pertumbuhan dalam kehidupan berjemaat sebagai berikut:

1. Bagi anggota jemaat Eben Haezer Palopo Klasik Kota Palopo, agar lebih mengubah sikap dalam bergereja dan betul-betul menjadi teladan dalam gereja. Khususnya bagi generasi-generasi penerus gereja agar turut berperan serta aktif dalam menghasilkan gereja yang bertumbuh. Kemudian tetap tekun beribadah dan memberi diri dalam pelayanan di jemaat serta menghindari konflik yang dapat membuat jemaat menjadi terpecah.
2. Bagi pelayan Gereja bahwa sangat perlu untuk memahami seperti bagaimana gereja yang bertumbuh dengan baik kemudian diteruskan kepada anggota jemaat yang belum terlalu mengerti dan paham akan hal tersebut juga melakukannya. Serta tetap saling mengasihi dan menjaga hubungan atau relasi dengan baik, baik dalam lingkup jemaat maupun disekitar lingkungan gereja.
3. Bagi setiap Badan Pekerja Sinode (BPS) untuk berperan aktif dalam memantau, memperhatikan, dan melakukan pembinaan terhadap pelayan mengenai kesadaran akan gereja yang bertumbuh untuk meneruskannya kepada jemaat-jemaat yang ada dalam lingkup sinode tersebut. Sehingga pertumbuhan dan perkembangan jemaat terus terlihat baik dalam pembangunan gedung gereja maupun dalam penatalayanan yang ada di jemaat-jemaat.

4. Bagi Institut Agama Kristen Negeri (IAKN) Toraja untuk tetap meningkatkan pengetahuan mahasiswa melalui Mata Kuliah yang berkaitan dengan gereja khususnya tentang pertumbuhan gereja.